
Hauptversammlung des Turnverein Schmie e.V. 
 

Ehrungen & Wahlen, sowie Instandhaltung der Halle und die Anpassung der 
Mitgliedsbeiträge standen im Mittelpunkt. 
 

Die Mitglieder und Freunde des TV Schmie e.V. erlebten am Freitag, 21. März 2025 eine informative 
und harmonische Hauptversammlung. Jürgen Link, 1. Vorsitzender des Turnvereins, konnte viele 
Ehrenmitglieder und Mitglieder begrüßen.  
 

Jürgen Link ging in seinem Bericht auf das vergangene Jubiläumsjahr 125 Jahre TV Schmie mit 
seinen vielen und erfolgreichen Veranstaltungen ein. Besonderes Lob gilt hier natürlich allen 
Helfern. Besonderer Dank gilt natürlich auch dem Hallenwart inkl. Team, sowie den 
Hallendiensten für ihre wichtige Arbeit. Mit den Worten „Wir sind ein gutes, harmonisches Team - 
die gemeinsame Arbeit macht Spaß“ beschrieb Jürgen Link die professionelle Zusammenarbeit in 
der Vorstandschaft. 
 

Die Mitgliederentwicklung im letzten Jahr stellte der stellvertretende Vorsitzende und für die 
Mitgliederverwaltung zuständige Jochen Vallon vor. Der Verein hat derzeit 511 Mitglieder. Er 
erwähnte positiv, dass vor allem Kinder- und Jugendliche gehalten werden können. „Die vorgelegten 
Zahlen belegen, dass der Verein mit seinem Angebot richtig liegt“, so Jochen Vallon. 
 

Auf die Berichte der Übungs- und Abteilungsleiter ging zunächst Schriftführer Marco Dautel im 
Jahresheft ein und übergab danach die Moderation an die einzelnen Gruppen und Abteilungen. Alle 
Berichte sind auch ausführlich im Jahresheft zu finden. Bei der Versammlung konnte man sich gleich 
ein druckfrisches, kostenloses Exemplar sichern. Es sind noch welche übrig. Solange der Vorrat 
reicht, kann man sich gerne an eines der Vorstandsmitglieder wenden, um eines zu bekommen.  
 

Im Rückblick auf das vergangene Jahr 2024 konnte man wieder von vielen und schönen 
Veranstaltungen und Festlichkeiten berichten. Beim Sportabzeichen wurde erfolgreich 
teilgenommen. Dabei gab es 45 goldene, 16 silberne und 11 bronzene Abzeichen. Beim 
Schützinger Herbstsporttag konnten insgesamt 5 silberne und 6 bronzene Mehrkampfnadeln 
erreicht werden. Alle Veranstaltungen und die zugehörigen Berichte finden sich ebenfalls ausführlich 
im Jahresheft. 
 

Ute Gienger konnte von stabilen Finanzen berichten. Trotz der vielen Baumaßnahmen und den 
damit verbundenen Kosten sind diese, vor allem auch durch die ganzen Förderungen und auch die 
Unterstützung der Stadt Maulbronn im Rahmen geblieben. Die Entlastung der Schatzmeisterin 
durch die Kassenprüfer Lore Luz und Ulrich Renner, sowie die gesamte Vorstandschaft war im 
Anschluss nur noch eine reine Formsache.  
 
Dennoch verwies man bereits bei der letzten Hauptversammlung im Jahr 2024 auf stetig steigende 
Kosten und so brachte man die Anpassung der Mitgliedsbeiträge zur Beschlussfassung. Die 
Anpassung der Beiträge wurde von nahezu allen anwesenden Mitgliedern befürwortet. Im Zuge der 
vergangenen Vorstandssitzungen wurde über den Umfang der Erhöhung diskutiert. J. Vallon 
erläuterte die Gedanken und stellte die Vorschläge vor. Diese wurden von den anwesenden 
Mitgliedern angenommen, der Einzelbeitrag der Erwachsenen wurde sogar nochmals per 
Abstimmung erhöht. Durch eine anschließende Abstimmung wurden die Anpassungen beschlossen. 
Es gab eine Gegenstimme und zwei Enthaltungen. 
 

Im Ausblick auf das Jahr 2025 wurden die bevorstehenden Veranstaltungen kurz vorgestellt und 
nochmals die bisherige Mithilfe gelobt, denn ohne das Ehrenamt und das Engagement aller Helfer 
würde der Verein nicht so gut dastehen wie heute.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften, hatten einen besonderen Stellenwert in der 
Versammlung. Leider waren nicht alle zu Ehrenden anwesend. Jochen Vallon (stellv. Vorsitzender) 
konnte folgende Personen ehren: 
 

Silberne Vereinsnadel für 25 Jahre Mitgliedschaft: 
Franz Galko, Eberhard Beck, Heiko Schlegel, Timo Schwarzmeier, Markus Schneider 
 

Goldene Vereinsnadel für 40 Jahre Mitgliedschaft: 
Corinna Mössner, Barbara Link, Wilfried Ehrlich, Monika Künzler, Brigitte Ulmer 
 

Goldene Vereinsnadel für 50 Jahre Mitgliedschaft: 
Jürgen Hartmann, Johannes Schlenska, Roger Walter 
 

Goldene Vereinsnadel für 60 Jahre Mitgliedschaft: 
Siegfried Luz 
 

Goldene Vereinsnadel für 70 Jahre Mitgliedschaft: 
Manfred Ludwig 
 

Goldene Vereinsnadel für 75 Jahre Mitgliedschaft: 
Wolfgang Vallon 
 
Zur Wahl standen dieses Jahr drei der acht Vorstandsfunktionen. Folgende Funktionsträger/innen 
wurden in ihren Ämtern bestätigt und für die nächsten 2 Jahre wiedergewählt: Schatzmeisterin (Ute 
Gienger), Schriftführer (Marco Dautel), der Sportliche Leiter Franko Vincenzi trat nicht mehr für 
die Wiederwahl an, vielen Dank nochmals an dieser Stelle für die investierte Zeit und das 
Engagement für die vergangenen Jahre! Alle, die an dieser Funktion interessiert sind, können sich 
gerne bei uns melden und die Nachfolge antreten.  
 
Bei der Kassenprüfung gab es ebenso einen Wechsel, Lore Luz wird von Melanie Hefter abgelöst, 
auch an dieser Stelle nochmals vielen Dank an all die Jahre für den aufgebrachten Einsatz. 
 
Weiterhin wurden alle Abteilungsleiter gewählt. Beim Volleyball übergab Reiner Fröschle sein 
Amt als stellv. Abteilungsleiter an Philipp Rieger. Bei der neuen Abteilung Faustball tritt Karl 
Velte sein Amt als Abteilungsleiter an. Vielen Dank an alle für ihren stetigen Einsatz und die 
Unterstützung unseres Vereins! Das wissen wir sehr zu schätzen!  
 

„Wenn viele einen Beitrag leisten, dann entwickelt sich hieraus ein ansehnliches Gesamtwerk“ so 
Jürgen Link und bedankte sich hiermit bei den zahlreichen „Mithelfern im Hintergrund“ des TV 
Schmie, die unerlässlich sind, um diesen Verein so zu fördern. 
 

Marco Dautel - Schriftführer 


